

LA
PENSÉE
DU JOUR

« Comme pour l'esprit rien n'est trop grand, pour la bonté rien n'est trop petit.

Saint Jean-Paul II (1920-2005), pape polonais.

ÇA S'EST PASSÉ UN 12 OCTOBRE

1933 L'île d'Alcatraz est achetée par le département de la Justice des États-Unis qui en fait un pénitencier fédéral de haute sécurité jusqu'en 1963. Elle est aujourd'hui transformée en un site historique.

1960 Nikita Khrouchtchev fait sensation à la tribune de l'Assemblée générale des Nations unies. Il brandit sa chaussure et tambourine sur son pupitre en protestation contre la discussion sur la politique de l'Union soviétique à l'égard de l'Europe de l'Est.



1992 Naissance de Josh Hutcherson. C'est son rôle de Peeta Mellark dans la saga *Hunger Games* qui l'a fait connaître du grand public. Il a également tourné dans *Zathura : Une aventure spatiale*, *Voyage au centre de la Terre* ou *Les Insoumis*, de James Franco, en 2016.

1999 D'après l'Organisation des Nations unies (ONU),

la population mondiale passe la barre des six milliards d'humains. Un garçon né à Sarajevo (Bosnie) est proclamé six milliardième humain par Kofi Annan, le secrétaire général des Nations unies.

2002 Un double attentat à la bombe frappe la ville de Kuta, sur l'île indonésienne de Bali, faisant plus de 200 morts et autant de blessés. La majorité des victimes est constituée de touristes étrangers, pour la plupart australiens.

2007 Al Gore, ancien candidat démocrate malheureux à la présidentielle américaine de 2000, et le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) obtiennent collectivement le prix Nobel de la paix.

2016 Le Nordiste Frank Berton et le Belge Sven Mary renoncent à défendre le suspect-clé des attentats du 13 novembre. Les avocats sont convaincus que Salah Abdeslam est muré dans le silence et ne collaborera pas avec la justice.



YANNICK HORNEZ PASSE À TABLE

Œuf parfait, crémeux de céleri



« Au Potager des Demoiselles », à Vendeville, on goûte l'inventivité du chef Jonathan Luntun, Toque d'Or 2018 de l'Académie nationale de cuisine.

Soutenu par le gérant Patrick Crombez, fier du talent de son chef, Jonathan est aux fourneaux des deux enseignes du restaurant « Au Potager des Demoiselles » : le « côté lunch » est un concept pour déjeuner sur le pouce version terroir ; le « côté

bistro » fleure bon la gastronomie gourmande et esthétique. Particularité : une carte qui propose le vin au verre, à savoir plus de cent références, en fonction du mets choisi et du goût des clients ! Car le *credo* ici, c'est l'échange pour un partage passionné dans la convivialité.



Pour 4 personnes : 4 œufs, 300 g de céleri-rave, 50 g de beurre, bouillon de légumes, 15 cl de crème fraîche liquide, 30 cl de jus de viande réduit, 2 tranches de pain de mie sans croûte, 8 fines tranches de poitrine fumée, jus de citron, sel et poivre.
Progression : cuire les œufs à 63 °C pendant 1 h. Les écaler et les réserver. Poser les tranches de poitrine fumée sur du papier cuisson, les cuire au four 15 min à 200 °C, les réserver entre deux feuilles de papier absorbant. Couper les tartines en mouillettes et les faire dorer dans une poêle avec un peu d'huile. Les réserver sur du papier absorbant. Suer le céleri taillé en cubes de 2 cm au beurre puis mouiller à hauteur avec le bouillon, assaisonner et cuire. Égoutter et mixer le céleri avec un peu du bouillon de cuisson. Ajouter la crème, ajouter un trait de jus de citron, assaisonner, mélanger et réserver au chaud.
Dressage : dans un bol, verser un peu de jus de viande réchauffé, déposer la purée au centre et dresser l'œuf parfait accompagné des mouillettes et des crispies.
Coût : * - Difficulté : **

ON RÉPOND À VOS QUESTIONS

Comment le gouvernement peut-il faire revoter un texte qui lui déplaît ?

Le vote d'un amendement, issu des rangs de la majorité, pour faciliter la reconnaissance de la filiation des enfants nés par GPA a surpris le gouvernement la semaine dernière. Il y a eu un nouveau vote mercredi. Comment est-ce possible ?

« Alors que le gouvernement y est opposé, un député LREM a réussi à faire adopter un amendement facilitant la reconnaissance de la filiation pour un enfant né par GPA », écrit un lecteur. La ministre de la Justice a aussitôt rassuré : « Il y aura une seconde délibération et donc un nouveau vote. » C'est chose faite, depuis mercredi. Le gouvernement peut donc ainsi revenir facilement sur un texte qui lui déplaît, interrogez-vous.

L'article 101 du règlement de l'Assemblée lui permet effectivement d'obtenir une seconde délibération à la fin des débats mais avant le vote du projet de loi dans son ensemble, en l'occurrence la loi de bioéthique, votée mercredi.

L'amendement aurait été confirmé au cours de ce second vote ? Il aurait pu être retoqué par le Sénat ou, de nouveau, par le gouvernement, de retour à l'Assemblée, en seconde lecture.

En cas de désaccord plus large sur une loi entre l'Assemblée et le gouvernement, celui-ci peut éga-



lement demander un vote unique et global, dit bloqué, sur tout ou partie du texte en ne retenant que les amendements qu'il accepte (art. 44 de la Constitution).

EST-CE BIEN DÉMOCRATIQUE ?

Mais est-ce bien démocratique ? Tout est une question d'usage à lire, dans *Le Journal du dimanche*, le député Guillaume Chiche, responsable du projet de loi sur la bioéthique (qui inclut l'amende-

ment discuté) : « Ce texte n'est pas du tout en phase avec la volonté de la représentation nationale (en commission le groupe LREM était largement contre). Si on avait eu le même cas de figure sur la PMA post-mortem, on n'aurait pas demandé à revoter, parce qu'il existe une vraie division dans le groupe La République en marche. Ça aurait été le jeu de la démocratie. » Surtout, le sujet de la GPA étant explosif, il s'agissait de riposter au plus vite. ■ S.L.

Merrheim

CARRELAGES & BAINS

VOTRE PROJET AVEC OU SANS POSE
DESIGN - QUALITÉ - CHOIX

Merrheim.fr

DOUAI (Flines-lez-Raches)
03 27 89 10 64

LILLE (Seclin Zone Unexpo)
03 20 32 50 54

LETOUQUET
03 21 06 77 46

VALENCIENNES
(Face au Gaumont)
03 66 20 02 52

Merrheim depuis 1972

SERVICE POSE Merrheim